



「機会」について考えました

校長 吉川 英一

3学期が始まり、1年生は職場体験、2年生は修学旅行、3年生は本格的に入試がスタートするなど、あっという間の1月が終わります。振り返れば、新しい年が始まり、誰にとっても気持ちを切り替え、「今年こそは頑張ろう」「今年はいけそうな気がする」と、胸の中で静かに決意を固めている生徒が多かったと思います。そしてこの前向きな気持ちは、生徒が成長していくための大切なエネルギーであり、その気持ちを持ち続けてほしいと願っております。

さて、その成長に向けて先日の始業式では生徒の行動へのきっかけとして「機会」という言葉を示しました。ご承知のように「機会」は「何かをするときにちょうどいいとき」という意味があります。それは、「チャンス」という言葉に置き換えられることもあります。そして、「チャンス」は、ただ待っているだけでは訪れません。自分から動き、挑戦しようとする心があってこそ、初めて姿を見せてくれるということを伝え、例えば、「授業で手を挙げてみること、部活動であと一步踏み込んで練習してみること、友達に優しい声をかけてみること」こうした小さな行動が、思いがけない「機会」を呼び込みます。逆に、「何もしないままでは、せっかくのチャンスが目の前を通り過ぎてしまうこともあります」という話から、「『チャンス』が訪れた時に慌てないために、準備(心の準備、努力の積み重ね)が大切で、その準備がいざという時に自分を支え、『今年はいけそうな気がする』プラスの思考に繋がる」という話をしました。

また、「機会(チャンス)」をつかむために、意識してほしいことを3点示しました。

①周囲をよく見ること

変化に気付くことは、チャンスにも気付ける。周りを見る力は自分の可能性を広げる力であり、周囲をよく見る習慣は、自分の視野を広げ、物事を柔軟に考える力を育てることにつながる。

②心を整えておくこと

学校生活はうまくいくことや、うまくいかないことがたくさんある。うまくいかないときこそ、深呼吸し、自分のペースを取り戻すことが大切。心の乱れは、チャンスがきても気付けなかったり、あと一步が踏み出せなかったりする。自分の心の状態に気付き、心を整える習慣を身に付ける。

③準備を続けること

「努力は裏切らない」今の成果だけに囚われず、続けることが大切。続ければ、必ず自分の力になる。準備を続けることは、「自分の信じる力」を育てることにもつながる。努力を積み重ねられると、姿勢が前向きになり、挑戦する力が生まれてくる。

そして、「機会(チャンス)」は、「大きな出来事」として現れるとは限らず、むしろ、日常の中にひつそりと隠れていることが多いと考えてほしい、そうした「機会(チャンス)」を活かすために、「小さな一歩」、「小さな挑戦」を大切に毎日過ごしてもらいたい。それが、自分を大きく成長させ、「未来の自分」をつくることになると生徒に対して話しました。

新しい年に持つ「前向きな姿勢」が、学校の雰囲気を明るくし、良い影響を周囲に与えることで、学校全体が前向きな空気に包まれ、互いに励まし合いながら成長する3学期であることに期待していることと、そうした意識をもってこれから的人生を歩んでほしいと生徒全員に伝えました。

保護者の皆様、地域の皆様には引き続きご支援、ご協力をお願いいたします。

【1年生職場体験】

1月14日(水)から16日(金)にかけて、1年生が職場体験学習を実施しました。今年は73事業所にご協力をいただきました。生徒たちの感想では、知らなかったことや気付いたことなど、職業について座学では理解できないものを体や心で感じていたと思います。

ご協力いただきました事業所の皆様に厚くお礼申し上げます。

【2年生修学旅行】

1月22日(木)から24日(土)まで、奈良・京都で修学旅行を実施しました。奈良での班別行動から京都に戻り、この日は狂言を観ました。2日目は班別行動でタクシーを利用し、1日目同様、学習してきたことを実際の寺社仏閣を拝観してきました。3日目はクラス別行動で、比叡山や平等院、貴船神社などを見学してきました。

【3年生入試】

早い生徒は、既に進路決定を終えておりますが、1月22日(木)から、県内や都内等の私立高校の入試が始まりました。職員が早朝より待機しておりましたが、無事に受験を終えたようです。県公立高校の入試まで、それぞれの目標に向かって生徒たちは頑張っています。

【家庭教育学級】

1月23日(金)、今年度最後の家庭教育学級を実施しました。21名の学級生にご参加いただきました。栄養士の先生から「子どもに取らせたい栄養」についてのご講義をいただき、その後「給食試食会」を実施いたしました。懐かしの給食を食べていただきながら、学級生同士の懇親が図られました。

【保護者の皆様へのお願い】

(1)年度末が近づいてまいりました。例年申し上げておりますが、来年度の学級数の確認のため、年度末、4月当初に転居を予定されているご家庭は、担任を通じて学校へお知らせください。

(2)先日も学年閉鎖措置を取らせていただくなど、インフルエンザが増えております。生徒自身の体調管理につきましてもご配意いただけますようお願いいたします。体調不良の場合は、無理に登校せずに早めに医療機関を受診されますようお願いいたします。

2月の行事予定

日	曜	主な行事	備考
1	日		
2	月		
3	火	金曜日課、2者面談②	45分授業
4	水	学校朝会、専門委員会	
5	木	2者面談③	45分授業
6	金	新入生1日体験入学(部活動有~16:00)	短縮3時間
7	土	諸活動停止期間(3年)~13日	
8	日		
9	月		
10	火	学年朝会	
11	水	最終下校時刻17:30(~2/28)	
12	木	第4回定期テスト(3年)	3年特別時間
13	金	第4回定期テスト(3年)	3年特別時間
14	土	諸活動停止期間(1, 2年)~20日	
15	日		
16	月	学校公開(校内研修発表)	
17	火	質問教室①	
18	水	質問教室②、志願先変更期間	
19	木	第4回定期テスト(1, 2年)、見守り活動、志願先変更期間	特別日課3時間
20	金	第4回定期テスト(1, 2年)、安全点検日	特別日課3時間
21	土		
22	日		
23	月	天皇誕生日	
24	火		
25	水	生徒朝会	
26	木	県公立校入試(学力検査)	3年特別時間
27	金	県公立校入試(実技検査)	3年特別時間
28	土		
29			
30			
31			

月行事については、変更する場合もございますことをご承知おきください。
変更がある場合は、ホットメールか totoru を使用してお知らせいたします。

